Guatemala, 31 de octubre de 2014

Señor Fernando Castellanos Director General de Minería Ministerio de Energía y Minas Su Despacho

Respetable Señor Director:

Me complace dirigir a usted con el propósito de hacer referencia a lo estipulado en el Contrato Administrativo No. DGM-15-2014 celebrado entre la Dirección General de Minería y atenta servidora, para la prestación de Servicios Profesionales en el renglón de gasto 029 "Otras remuneraciones de personal temporal", de acuerdo a la Ley del Presupuesto General de Ingresos y Egresos del Estado de Guatemala.

Sobre el particular, me permito presentarle mi Informe Mensual con las principales actividades ejecutadas correspondientes al período del 01 al 31 de octubre del año en curso, siendo las que a continuación describo:

SEMANA	ACTIVIDAD REALIZADA
Semana 1	Asesoría brindada al Despacho Superior y al Viceministerio del Área Energética en 3 reuniones el Grupo Nacional de Trabajo para Gas Natural de Guatemala.
	Asesoría en dos reuniones con la asesoría jurídica del Ministerio para revisar una propuesta de Memorándum de Entendimiento para que sirva de marco para las acciones de cooperación con la Cooperación de Alemania GIZ y el Programa E4.
	Apoyo y asesoría al Despacho Superior, en la coordinación con SEGEPLAN para trasladar la información de las donaciones en gestión y/o en ejecución a cargo del MEM, principalmente aquellas que administrará o administra la fuente cooperante bilateral o multilateral con la que se tiene relación/comunicación. La información fue traslada en el formato que indicaba el oficio de SEGEPLAN.

Asesoría en el seguimiento de la reuniones de Directores de Energía e Hidrocarburos de los países miembros del SICA, realizada en la Isla San Pedro Belice, convocada por la Presidencia Pro Tempore.

Asesoría en 2 reuniones de seguimiento de la gestión de la cooperación técnica no reembolsable, denominada: Fortalecimiento de las Capacidades del Ministerio de Energía y Minas – MEM- para Apoyar a la Mitigación y Adaptación al Cambio Climático en el Marco de la Ley Marco para Regular la Reducción de la Vulnerabilidad, la Adaptación Obligatoria ante los Efectos del Cambio Climático y la mitigación de Gases de efecto Invernadero. El apoyo también consistió en que el Ministerio de Finanzas Públicas enviara las comunicaciones oportunamente al MEM para iniciar con la formulación del Plan de Adquisiciones de esta cooperación.

Asesoría la elaboración final del informe final de Plan de Trabajo remitido por Empresas Públicas de Medellín E.S.P, el cual contendrá acciones de corto plazo en eficiencia energética, planeación energética, etc. Esto en el marco de la Carta de Entendimiento suscrita en el 2013. Se asesoró en 2 reuniones internas con la Unidad de Planeación Energético Minero –UPEMpara revisar esta propuesta final.

Asesoría brindada en 2 reuniones para la ejecución de la última fase de la consultoría que apoya a la Unidad de Planeación Energética –UPEM, en la elaboración de "Base de Indicadores de Eficiencia Energética BIEE. Se brindó acompañamiento para que Guatemala por medio de la UPEM participara en el evento regional de indicadores de eficiencia energética, realizado el República Dominicana.

SEMANA

2

Se brindó asesoría al MEM, con respecto a los temas de interés presentados ante el Ministerio de Relaciones Exteriores, en ocasión a la Primera Reunión del Mecanismo de Consultas Políticas Guatemala-Paraguay y en la IV Reunión del Mecanismo de Consultas Guatemala-Cuba, ambas a celebrarse en la ciudad de Guatemala.

Asesoría y seguimiento a los principales acuerdos establecidos durante a la visita del señor Ministro de Energía y Minas de Guatemala y una Delegación del MEM, a la Secretaría Nacional de Energía de México – SENER-. El principal compromiso al cual se le brindó asesoría y acompañamiento, fue el relacionado con la planificación de la Primera Reunión de Alto Nivel del Grupo Binacional de Gas Natural México-Guatemala, previsto para noviembre de 2014.



En el marco del Memorándum de Entendimiento entre el Gobierno de la República de Guatemala y el de México, en materia de Integración Energética con Énfasis en Gas Natural, se brindó asesoría en 3 reuniones preparatorias a la 3era. Reunión del Grupo de Trabajo. Estas reuniones se llevaron a cabo con representantes de la Agencia de Alianzas Público-Privadas ANADIE, el Programa Nacional de Competitividad – PRONACOM-, el Instituto Nacional de Electrificación – INDE-; el BID, el Ministerio de Relaciones Exteriores y el MEM.

Asesoría en 2 reuniones de trabajo con el Ministerio de Relaciones Exteriores, en el marco del Segundo Programa de Apoyo a la Integración Regional Centroamericana, en las cuales se abordaron los retos y oportunidades de Guatemala al asumir la Presidencia Pro Tempore, a partir de enero 2015; asimismo, como agilizar las comunicaciones diplomáticas entomo a los temas con México principalmente de Gas Natural y sobre la ratificación de un Convenio de Electrificación Rural con el Gobierno de Brasil.

Asesoría brindada ante la Contabilidad del Estado, con respecto a los saldos que se reflejan en la cuenta contable de Caja por Donaciones Externas a cargo del MEM. El apoyo brindado consistió en facilitar y asesorar en la respuesta de la Unidad Financiera del Ministerio con respecto a que los saldos que ahora se encuentran registrados en Cuentas por Liquidar de Donaciones, se está identificando la documentación de soporte que permita regularizarlos tanto de la donación del programa Euro-Solar como del Plan de Acción de Biocombustibles a cargo de la Dirección General de Hidrocarburos. Se participó en más de 4 reuniones internas con la UDAF, el Director General Administrativo, Dirección General de Energía y la Dirección General de Hidrocarburos, además de las diversas consultas realizadas a la Dirección de Crédito Público del Ministerio de Finanzas Públicas.

Semana 3

En ocasión a la III Reunión Técnica de Trabajo para la "Iniciativa de Introducción del Gas Natural en Centroamérica", celebrada en la sede del BID en Washington, D.C. USA, se brindó asesoría al Despacho Superior y al Viceministerio del Área Energética en el seguimiento a los compromisos establecidos, dentro de ellos, la celebración de una Cumbre de Inversión. Se asesoró en más de 5 reuniones con el BID, principal promotor de las reuniones ministeriales regionales que se celebran en ocasión al interés en común de construir un gasoducto por fases, iniciando entre México y Guatemala. Este evento será coordinado por el MEM y co-patrocinado por el Departamento de Estado de los Estados Unidos de América y el Banco



Interamericano de Desarrollo –BID-. Reunirá a Funcionarios de Alto Nivel de la Región Mesoamericana y Representantes de Empresas Privadas e Instituciones Financieras Internacionales y tiene por objeto abordar las perspectivas económicas de la Región, con énfasis en el proceso de integración y expansión del Mercado Energético Regional y su potencial para promover la prosperidad económica. Se adjunta el programa preliminar para su información.

Asesoría en más de 5 reuniones, oara coordinar la celebración de la reunión técnica para dar seguimiento al proceso preparatorio de la II Reunión Ministerial de la Alianza de Energía y Clima de las Américas (ECPA), cuyo Mecanismo de Facilitación es coordinado por el Departamento de Desarrollo Sostenible de la Organización de los Estados Americanos –OEA-. Los Puntos Focales de los gobiernos participantes brindarán sus perspectivas sobre los avances de la ECPA, compartirán sus experiencias en la consecución de sus metas y explorarán nuevos cauces de acción que nutrirán la adopciónfuturos de acuerdos ministeriales. Adjunto la agenda de la reunión técnica.

Asesoría al Despacho Superior y al INDE, ante la SEGEPLAN para que emita su opinión técnica en torno a la ejecución de un préstamo que financiará el proyecto de Electrificación Rural Segunda Fase, que será ejecutado por el Instituto Nacional de Electrificación –INDE-, este préstamo será préstamo será de Cincuenta y Cinco Millones de Dólares de los Estados Unidos de América (US\$55,000,000.00) y se tiene previsto iniciar ejecución en el 2016.

Referente a que Guatemala ejercerá la Presidencia Pro-témpore del Sistema de la Integración Centroamericana -SICA-, de enero a junio del año 2015, se brindó asesoría durante dos reuniones una a lo interno del MEM, otra ante el Ministerio de Relaciones Exteriores para definir una mesa específica para atender los temas energéticos a nivel centroamericano.

Asesoría brindada durante la celebración de la II Reunión del Mecanismo de Consultas Políticas Guatemala-Ecuador, en donde se presentaron las prioridades para el sector de los hidrocarburos y conflictividad en áreas de exploración y explotación de industrias extractivas.

Se continuó la asesoría para permitir la participación del MEM ante el Consejo Mundial de la Energía (World Energy Council – For sustainable Energy) para la participación del MEM, en la Mesa Redonda Ministerial y la Reunión Ministerial de América Latina a celebrarse en Cartagena de Indas, Colombia en octubre de 2014.



Acompañamiento y asesoría en una Misión del MEM al Departamento de Estado de los Estados Unidos y el BID, en Washington D.C. para discutir y definir el programa y demás contenidos de la Cumbre de Inversión Energética Mesoamericana, Reunión de Ministros de Energía Conectando las Américas Horizonte 2022, a celebrarse en Guatemala en noviembre de 2014.

En torno al proyecto "Avanzando hacia la Gobernanza Energética en Guatemala", ejecutado por Fundación Solar en coordinación con el MEM, con apoyo de Fundación Avina, se asesoró en dos reuniones para coordinar el acercamiento con representantes de las comunidades en donde se han ejecutado proyectos energéticos exitosos y discutir los beneficios de contar con una Política Energética.

Asesoría brindada en el seguimiento del lanzamiento del Plan de Expansión del Sistema de Transporte Nacional PET-NAC período 2014-2023. A este respecto se acompañó y brindó asesoría al Despacho Superior y a la UPEM en la presentación oficial de la licitación del PET-NAC en México y en Bogotá, Colombia.

Semana 4

Asesoría durante las reuniones y la elaboración así como el traslado oficial de la Ayuda de Memoria de la Tercera Reunión del Grupo de Trabajo de Guatemala para Gas Natural, en las instalaciones del MEM.

Adicionalmente, en relación con la Reunión Preparatoria entre los Grupos de Trabajo de Guatemala y México respectivamente, celebrada en la ciudad de México, se brindó asesoría en durante la reunión y la elaboración de los documentos técnicos de referencia. El apoyo también consistió en el seguimiento al cumplimiento de las responsabilidades asignadas a la institución miembros del Grupo de Trabajo de Guatemala, las cuales conformaron Subgrupos Técnicos para sumar esfuerzos en el corto plazo, para avanzar en la etapa de pre y factibilidad del gasoducto entre México y Guatemala.



Asesoría brindada la elaboración de diversos proyectos de oficios sobre temas prioritarios para el Despacho Superior y de los Viceministerios; agendas de reuniones de trabajo tales como las concernientes a gas natural y formulación del PER2 ante el BID; proyectos de acuerdos ministeriales, presentaciones y otros documentos de alto nivel y nivel técnico que apoyaron a agilizar gestiones tanto a lo interno como lo externo del MEM, relacionadas con la cooperación internacional.

Atentamente.

Karin Eunice Lorente Linares

Consultor CUI: 2501412480101

Vo.Bø.

Edwin Rodas

Viceministro del Área Energética

Ministerio de Energía y Minas - MEM-

Aprobado

Fernando Castellanos

Director General de Minería

GUATEMALA Ministerio de Energía y Minas - MEM-

DEL DIRECTOR